
第 8 回(11 月度)菩提寺まちづくり協議会合同役員会議 

議 事 録 

 

 

日時 

令和６年(2024) 11 月 13 日（水） 19:30～ 

 

場所 

菩提寺まちづくりセンター 中会議室 2 

 

参加者 

菩提寺区            ：    区長  副区長 

北山台区            ：    区長  自治会副会長 

三上台区            ：  区長  自治会長 

みどりの村区       ：  区長  自治会長 

イワタニランド区  ：    区長  自治会代表 

近江台区            ：    区長  自治会長 

サイドタウン区     ：    区長  自治会長 

菩提寺まち協       ：  会長  副会長(2 名)  会計  事務局長 

  監事(2 名)  福祉安全委員長  文化芸術委員長 

地域活性化委員長   子ども育成委員長 

 

 

 

 

次第 

1. 会長報告 

2. 7 区および自治会からの連絡事項・課題・提案 

3. 4 委員会報告 

4. プロジェクト報告 

5. 会計報告 

6. 会計監査報告 

7. その他 

8. 監査総評 

 

 

 

 

 

 

 



議長報告 

・あいさつ 

・合同役員会の成立宣言（欠席者確認） 

サイドタウン区長のみが欠席で本会議は成立 

・議事 

  以下の通り 

 

 

会長報告 

報告事項 

１． まちづくりフェスタ 

雨天の心配がされたが、結果として好天に恵まれ、特に大きな問題もなく実施され

た。大勢の人の協力とテントの代わりにタープを使用したことで、後片づけも 18 時

には終えることができた。皆さんのご協力に感謝します 

２． バス事業説明会 

都市政策課の吉川次長にお願いして、次年度以降の公共バス事業の概要等の説明会

を開催します。11 月 27 日（水）19 時より、まちセン多目的ホールで行いますので、

合同役員会のメンバーの他、すくすく会議参加者や民生委員にも声掛けをして参加し

ていただきたいと思います。説明会では、現在の公共バス事業への不平・不満ではな

く、次年度以降への要望等を伝える場にしたいので、ご協力をお願いします 

３． 菩提寺地区渋滞対策 

広野地区の住宅分譲が開始されました。最終的には約 140 戸が分譲され、これまで

以上の大幅な渋滞発生が懸念されます。まち協は渋滞緩和に直接対策は打てませんが、

なんらかの間接的な働きかけを今後検討して行きます。皆さんからもアイデアがあれ

ばお伝えください 

 

1. 詳細は各部会より報告をします 

 2. 会長が報告をするよりも都市政策課から概要説明を行うことが良いと判断した 

   一部の方に今年度より増便との説明をしたが間違いであった 

   合同役員会とすくすく会議のメンバー出席を依頼する 

   Q：一般の参加者を求めるのか（川上副会長） 

   A：まずは合同役員会とすくすく会議のメンバーで行いたい 

   Q：署名付きの要望を提出している団体があるが（森本副会長） 

   A：団体とは別で考えている。今回の説明で一般にも公聴会を開くこともある 

   Q：来年度のダイヤに向けての説明か（川上副会長） 

   A：そうです 

   Q：説明会での意見を纏めまち協として要望を提出するのか（廣嶋監査） 

   A：最終的にはそうなります 

 3.  川波議員が市議会一般質問をしたことで現在共産党の手にある案件となったが

菩提寺まち協としてできることを模索中(団地協会：フレックスタイムなど) 

   Q：渋滞対策として何か立ち上げを考えているのか（岡田みどりの村区長） 



   A：湖南市工業会にコンタクトをとることを考えている 

   Q：まち協として考えるとあるが区長会でも考えている。一緒に考えるというこ

とか（岡田みどりの村区長） 

   A：そのように考えている 

    

 

 

菩提寺区 

11 月活動報告 

11/ 3(日) 区民総出による冬の河川草刈り作業を実施しました。 

11/10(日) 防火訓練（消火栓扱い、放水訓練）を実施しました。 

 

11/17(日) 人権まちづくり懇談会への参加（まちづくりセンター） 

 

12 月活動計画 

12/1(日) 菩提寺区境界巡視(菩提寺生産森林組合と合同)を実施。 

        龍王山～天山(雨山)～希望が丘～狼谷(竜王町境界)～正福寺境界 

 

   追加説明ならびに質疑なし 

 

 

北山台 

＜活動実績＞ 

１０月１９日 事前の美化作業（有志） 

１０月２０日 AM 美化作業（自治会） 

・2024 年度参加率・・・春の美化作業 65％   秋の美化作業 66％ 

・4 丁目の公園の美化作業について 

  高い位置で林に囲まれたロケーションの公園なので、目が行き届かなく子供達だけ

で遊ぶ事が心配な事があった。課題解消に向け、道路から公園が見えるように低木

等を伐採して見通しを良くした。 

  １９日と同週に有志の方、グリーンクラブ、自治会役員にて作業実施。 

１０月２０日 PM 役員会議 

１１月 ３日 ブロック長会議 

１１月１０日 中間監査 

  ＜活動予定＞ 

１１月２４日 役員会議 

１１月３０日 ふるさと防災会議 

１２月 １日 ブロック長会議 

１２月１４日 クリスマス会 

 

   追加説明ならびに質疑なし 



三上台 

1、今後の主な行事予定 

  〇11 月 24 日（日） 三上台ボーリング大会（守山エースレーン） 

  〇12 月 1 日（日） 冬季大清掃 

  〇12 月 22 日（日） 三上台クリスマス会 

  〇12 月 28 日（土） 防犯パトロール 

2、報告・連絡事項 

（１）三上台クリスマス会の開催 

  ・12 月 22 日（日）午前 10 時～午後 0 時まで 

  ・三上台子ども育成会とやまびこ広場実行員会と合同で開催 

  ・プロのマジシャンによるステージマジックショーとプレゼント抽選会 

  ・一般の参加も可能とします。 

（２）やまびこ広場の開催結果 

  ・参加者 15 名 

  ・今回は、昼食にカレーと唐揚げを提供しました。子供、保護者ともに楽しく昼食

を食べていました。 

 

    追加説明ならびに質疑なし 

  

 

みどりの村 

1) １１月 3 日（日） 秋の草刈り  

班長及び有志ボランティアにて実施。無事終了しました。 

2) 11 月 9 日(土)バス旅行 

行先：大阪吹田ニフレル・エキスポシティ 約 80 名参加。 

3) 11 月 17 日(日)ボッチャ大会 

80 名ほどの申し込みがありました。 

4) 「イメージハンプ」が設置 

通り抜けが多く速度が出やすい区間の道路に、立体に見える道路標示「イメージハン

プ」がペイントされました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

イメージハンプ 

   



   Q：イメージハンプの効果は（湯淺監査） 

   A：思ったほど大きくなく不明だが今後検証をする（岡田区長） 

 

 

イワタニランド 

提出資料なし 

 

   ◎先月もお願いした会議資料の提出がないが報告なしで良いか（議長） 

   ・役員会は開いているのですが…（イワタニランド神屋区長） 

 

 

近江台 

・１０月１３日（土日）に、後期近江台地区の草刈りを行いました。 

・１０月１９日（土）に定例自治会役員会議を執り行いました。 

内容としては上記の草刈りの反省、１月１２日（日）に行う「どんと焼き」

の内容検討、人権懇談会の内容の検討等。 

・同日に、ふるさと防災チームと連携で会議を行いました（９月２９日に行った防災訓

練の反省と次年度防災訓練に向けての検討等） 

 

    追加説明ならびに質疑なし 

 

 

ハイウエイサイドタウン 

＜活動実績＞ 

１０月１１日、１８日、１１月９日 役員会議・班長会議を開催  

１０月１３日 C 地域の消化栓放水訓練実施 （今年度計画していた３箇所完了 

１０月１３日 サイドタウン自治会 秋まつりを開催 

天候に恵まれて開催することができ参加された自治会世帯は、３２０/６０２世帯 

終日イベントを楽しんで頂くことが出来ました。消防団と菩提寺駐在所の協力で消

防車・パトカー展示して頂き大人も子供も乗車され笑顔が伺えました。 

１１月３日 河川周辺樹木の枝切り伐採（ボランティア、区長、自治会役員） 

＜今後の活動予定＞ 

１１月１１日 班長会議を開催 （来期自治会の新役員の選出） 

１１月２０日 防災会議 防災士さんと情報共有会の実施 

１１月２４日 救命訓練の実施（AED） １１月、１２月、１月 ３回予定 

＜企画推進中＞ 

１２月１５日 菩提寺北小学校体育館で『Xmas お楽しみ会』を企画 

        イベント： バルーンアート、マジック など 

１２月    年末防犯パトロール 

＜その他＞ 



 来年度の新役員へ引継、７年度事業計画を新・旧役員で検討開始 

 

   Q：秋まつりの参加世帯数のカウント方法は（湯淺監査） 

   A：くじ引き券で受付をすることで確認した 

   Q：救命訓練の参加対象者は（川上副会長） 

   A：役員・班長です 

 

 

 ◎イワタニランドの報告は本当になしで良いのか（長島会長） 

   ・先月も区長同席で通達している（議長） 

   ・提出しないのが自治会の意思なので構いません（イワタニランド神屋区長） 

   ・議事録作成のため区長からの提出でも構いません（議長） 

   ・発表なしはおかしいので事務局へ提出をしてもらうべき（廣嶋監査） 

 

  イワタニランド区長報告 

    草刈り時に消火訓練を行った 

    スタンドパイプやホースに不具合があるものが確認された 

    新役員の選考に入る 

 

 

 

福祉・安全委員会 

【報告事項】 

１．子ども食堂の運営 

① 第 77 回菩提寺「すくすく食堂」の開催（10 月 12 日(土)） 

・参加者 75 人（子ども 56 人 大人 19 人） 

・参加費 13,200 円（子ども 100 円 大人 400 円） 

・メニュー：ロールパンサンド＋スープ 

・遊びと学び”：粘土でのハロウィン人形づくり 

② 第 78 回菩提寺「すくすく食堂」の開催予定（ 11 月 16 日(土)） 

・メニュー：ミートソーススパゲティ 

・遊びと学び”：クリスマスカードづくり➡土曜日事業とかねて実施（9:30～11:30） 

③ 第 79 回菩提寺「すくすく食堂」の開催予定（12 月 21 日(土)） 

・メニュー：クリームシチュー＋パン 

２．地域支えあい推進事業 

  １）10 月支えあい推進活動報告 

① にじいろの輪定例会・・・10/1（火）消費生活センター出前講座受講 

② みどりの村 ふるさと会訪問・・・10/2（水） 

③ 支えあい推進員会議・・・10/16（水）  

④ ハリキリンピック参加・・・10/20（日） 

⑤ 三上台 楽友会訪問・・・10/21（月） 

⑥ カフェでのワークショップ第 1 回おりがみ教室・・・10/23（水） 



⑦ フレイル予防講座（栄養）実施・・・10/25（金）➡25 名申し込み 19 名

参加  

・健康推進員活動と連携（講座内容に沿った試食の提供） 

・市の健康政策課・包括支援センターによる健康相談会を同時開催   

⑧ 各種募集とお知らせのチラシ配布 

・・・子ども服募集、アロマ講座、 

高齢者コミュニティバス無料券をまちセンにて即日発行 

定期バスツアーボランティア募集 

２）11 月支えあい推進活動報告 

①「にじいろの輪」定例会・・・11/5(火) 

② 地域みらい塾参加・・・11/8（金） 

③ 支えあい推進員ミーティング 日野町支えあい推進員と交流会・・11/13(水） 

④ 小学校土曜事業参加・・・11/16（土） 

⑤ 高齢者の集い（菩提寺学区）参加・・・11/24（日） 

⑥ まちづくり連絡会議・・・11/26（火） 

⑦ カフェ ワークショップ（絵手紙）・・・11/27（水） 

⑧ すくすく会議・・・11/29（金） 

⑨ アロマ講座・・・11/30（土） 

⑩ 子供服譲渡会 ＜子ども服受入れ開始＞ 11/1（金）～11/29（金） 

３．菩提寺まちづくりフェスタ 2024 サークル等の発表の部（報告） 

  １）10 月 27 日（日）雨天対応を想定してレイアウト見に行くも検討したが、天候

に恵まれレイアウト変更なしで実施することができた。 

  ２）発表サークルは 11 団体（昨年より 1 サークル増加） 

  ３）北中ボランティア部、朗読ボランティアまつかぜ、手話教室めだか、アミスタ

デシガの音響スタッフの協力を得て、トラブルもなく終えることができた。 

  ４）プログラムを早々に全戸配布したが、観客は昨年の単独開催より少なかった。 

   （外はにぎわっているが、センターの中に入ってくる人が少なかった） 

   （駐車場が遠いので、高齢者にとっては行きづらいとの声もあった。） 

  ５）サイドタウン区から自治会館の衝立をお借りしました。お礼申し上げます。 

４．防災士連絡会主催「スキルアップセミナー」に参加して 

１）開催日 11 月 10 日（日）10 時～12 時（サンライフ甲西 2 階にて） 

２）主 旨 9 月 29 日に実施された各区の防災訓練の内容を知り今後の訓練の参

考にする。 

３）内 容 9 区の防災訓練内容の紹介があった。 

     サイドタウン（藤原氏）、近江台（粟津氏）から訓練内容の紹介があった。 

４）感 想 地震が発生したら身を守る行動を徹底させることを徹底させる。 

        安否確認方法の様々な工夫、家族の安否確認をどうするか。 

        各区の課題を知ることができた。（菩提寺地域の取組みを再認識） 

５．地区防災計画策定説明会に参加して（危機管理・防災課主催） 

  １）開催日  11 月 10 日（日）13 時 30 分～15 時（サンライフ甲西 2 階にて） 

  ２）出席者  各区の代表者、防災担当者（まち協にも出席要請あり） 

         菩提寺まち協からは長島会長と浅井が出席 

  ３）主 旨  43 区すべてが地区防災計画を策定すること（市に提出）【努力義務】 



         ※８区は既に提出し、内容の確認済み（サイドタウン、近江台等） 

         ※16 区から地区防災計画が提出され、市の防災計画との整合を確

認中（菩提寺区、北山台、みどりの村等） 

         ※残り 19 区は早急に地区防災計画を策定していただきたい。 

          そのために市が支援する。（補助金、研修会） 

         ※地区防災計画は見直しが必要（状況によって毎年、３年毎） 

  ４）感 想   まち協に対する要請事項はなかったが、 

①菩提寺まち協がすでに実施している各区の情報を集約して地区連絡所に伝 

達する機能を明文化し、危機管理・防災課に周知しておく事を検討する。 

（基本は各区と地区連絡所間で安否・被害の確認を行う） 

     ②今回の説明会で自主避難所の活用を推奨していた。菩提寺地域での各区の 

一時避難場（所）と自主避難所の把握が必要と感じた。 

（支援物資等の配布等も考えて） 

     ③地震時の被害想定が出されていたが、各建物の建築時期や構造まで把握し 

ての被害想定ではない。各区は詳しい情報があるので被害想定をまずやる必要

がある。(琵琶湖西岸断層帯による地震も入っている) 

 ④「指定避難所「地震時の指定緊急避難所「風水害時の指定緊急避難所」「地

区連絡所の設置とその役割」「自主避難所「一時避難場（所）」の違いを周知す

る必要がある。 

 

   質疑なし 

 

 

文化芸術委員会 

報告事項 

１，歴史の小径整備作業 

   １０月はフェスタの日程の都合で中止とした。 

２，文化芸術委員会・資料室運営協議会定例会」 

日時：  2024 年 10 月 12 日（土）14：00～16：00 

場所：  菩提寺まちづくりセンター  

１）歴史講座について 

   ・次回歴史講座について 

       講座内容を考えて講師を選ぶ。椿井文書の著者「馬部隆弘」先生に

連絡して来てもらえる事になった。2025 年 3 月８日（土） 

２）今年度の企画展案 

   ・和田神社・谷城を紹介する資料展示（11 月 30 日まで） 

   11 月 30 日（土）13：30～資料室展示変更  

今後の予定 

① １１月１６日（土）  ９：００～歴史の小径整備作業（雨天中止） 

② １１月１６日（土）１４：００～定例会 

③ １１月３０日（土）１３：３０～資料室展示戻し 

 



  Q：フェスタについて他部会のように報告があるべき（粟津事務局長） 

   A：展示部会は大きなトラブルはなかったが絵画作品の提出リストのサイズ

表記に誤解があった次回より額装サイズを明記することを徹底する 

 

 

地域活性化委員会 

報告事項、予定 

1， まちづくりフェスタ 

模擬店部会の方は、大きな混乱もなく無事終了しました。皆様ご協力ありがとうご

ざいました。 次年度からのフェスタについては今後考えていく。 

地域活性化委員会では、竹林での椎茸が天候不順の為収穫が有りませんでしたので、

今年作成した味噌で豚汁の作成、1 杯 100 円で 31 杯販売。売上金は会計へ入金し

ました。 

県立大の学生が手伝い来てくれ、来訪者にアンケートを行ってくれた。アンケート

の回答者には豚汁のミニカップを進呈しました。アンケート集計は今後の活動の参

考にすると言う事です。集計については後日教えてもらいます。 

  

  

2，  県立大学とのＦＷ   

11 月 9 日～10 日に作業を行いました。今回は、一部残っている 2 号機周辺の補修

を行った。次回は 12 月 7 日～8 日、12 月 14 日～15 日で作業を行う予定。学生が

作業に使用している竹林の地主さんには、使用させてもらう事を連絡済みです。 

3、  竹林整備 

県立大学の作業日に合わせて粉砕機を稼働して廃竹の処理を行った。粉砕してチッ



プは、竹林に散布し、竹の育成に使用。 

4，  味噌作りプロジェクト 

10 月 28 日（月）に今期の味噌作りサークルの説明会を行いました。 

当初 2 名の予定でしたが、1 名だけが参加。8 日昼にもう一度説明を行いました。 

現在参加者の皆さんに今期の必要数量をまとめ、1011 月 17 日 10 時～次年度向け

た打合せを行います。  

 

   Q：4.の参加者総数は（廣嶋監査） 

   A：25 名ほどです。次年度に向けリーダーを発掘したいと思います 

   Q：味噌汁の出来栄えは（廣嶋監査） 

   A：塚本シェフの監修でした 

 

 

子ども育成委員会 

報告事項 

1. 次回あいさつ運動は、12/2(月)  

菩提寺小、菩提寺北小 7：40 ころ～8：10 ころ 

2. 青少年育成市民会議関連 

滋賀県青少年育成県民大会  11 月９日（土）２名の参加  

青春祭あおはるさい     11 月 24 日 (日) 午後１時 30 分～４時 

甲西文化ホール 動員 10 名 

中学生実行委員会が企画運営を手がけ、出演者も青少年のみという 

県内では珍しいスタイルの大会です。 ぜひ、ご参加ください 

3. ハリキリンピック 

10 月 20 日（日）  13：00 ～ 16：00 

参加人数 子ども     32 人 

保護者     17 人 

       合計      49 人 

スタッフ サポーター   13 人 

       ボランティア部  5 人 

       育成委員会   10 人 

       合計      28 人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

申込み 申込参加 当日参加

(欠3）

１年 2 2 1 3 人

２年 5 3 2 5 人

３年 1 1 2 3 人

４年 1 1 2 3 人

５年 2 2 0 2 人

６年 1 1 0 1 人

中1 0 0 1 1 人

未就学児 7 6 8 14 人

参加合計 19 16 16 32 人



 

 

 

 

 

 

 

 

4. 子育てサロン 

名称 「すくすくさろん チルり」 ※「chill」チルとは、くつろぐ・まったり 

過ごすという意味 

チルスポット（ゆったりと過ごすことができる場所）を目指したい 

 

開催日時   11/29（金） 10:00～12:00 

場所     まちづくりセンター 子どもの部屋 

対象     菩提寺地域在住の未就園児の親子（母、父、祖父母） 

育児休暇中の方、妊婦の方 

第１回、第 2 回、報告 

9 月 10 月共に、 ５組６人の参加  

10 月 いわね家庭総合センターから子育てコンシェルジュ 参加くださいました 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



プロジェクト報告 

 

     今回はなし 

 

 

 

会計報告 

 

別紙にて報告 

 

 

 

会計監査報告 

 

別紙にて適切であると報告 

 

 

 

その他 

 

  ・消火栓ボックス内の盗難が近隣市町で多発しているので各区で注意するように

してください（廣嶋監査） 

  ・北山台では 100 均などのブザーを設置している（浅井長美福祉安全委員長） 

  ・シールを貼っても効果あり（サイドタウン自治会長） 

 

 

 

監査総評 

   

・地域活動の報告から活動が活発になってきているように感じる 

・合同役員会の中身も充実してきたように思う（湯淺監査） 

 

 

以上      

 

 

署名 


